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Рост неонацизма на пространстве ОБСЕ 

как следствие «Мюнхенского сговора» 1938 года 

 

Уважаемый господин Председатель, 

В связи с прозвучавшими комментариями вынужден взять ответное слово. По 

порядку. В первую очередь мы признательны друзьям из Белоруссии за поддержку этого 

текущего вопроса. 

Искажать и подменять историю причин и событий Второй мировой войны 

опасно. Напомню, «Мюнхенский сговор» - классический пример того, к каким 

катастрофическим последствиям способна привести ставка на национальный эгоизм. 

Видимо, именно он движет отдельными государствами-участниками, которые пытаются 

сотворить себе кумиров из числа тех, кто ответственен за массовые убийства 

неповинных людей. 

Уважаемому постоянному представителю Украины хотели бы ответить 

следующее. Во-первых, вы говорили о том, что на Украине решительно осуждают 

нацизм и запрещена пропаганда нацизма. Только что мы привели конкретные факты 

героизации нацистских пособников, нацистских преступников в Вашей стране. Почему 

тогда Ваши слова расходятся с делом? Ведь действительно в честь таких нацистских 

преступников называются улицы, социальные объекты, проводятся марши, их 

провозглашают героями. Вместо того, чтобы трезво взглянуть на опасные тенденции, вы 

вновь твердите о некой мифической российской агрессии. Налицо попытка отвлечь 

внимание от провальной политики собственного правительства. Именно украинский 

национализм стал причиной того, что перед бандеровской угрозой жители Крыма 

провели легитимный референдум и приняли решение о воссоединении с Россией. 

Именно из-за агрессивных действий правого сектора и карательных батальонов 

ополченцы Донбасса были вынуждены взять в руки оружие, чтобы защитить свои семьи 
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и дома. Вот, где речь идет не просто об умиротворении, а о прямом попустительстве и 

поощрении со стороны западных покровителей Киева. Они закрывают глаза на то, что 

Украина все больше превращается в фашистское государство, где жестоко подавляется 

любое инакомыслие и ведется настоящая война против собственного народа, которая 

уже принесла тысячи смертей и разрушения городов и сел. 

Уважаемая представитель Европейского союза, а также уважаемый 

представитель Латвии, которые говорили (кстати, об этом говорил и уважаемый 

представитель Украины) о том, что Постоянный совет не место для обсуждения истории. 

Хотел бы указать, во-первых, что если мы будем забывать нашу историю, мы не сможем 

строить свое будущее. Кроме того, у нас есть целый ряд примеров, когда мы в 

Постоянном совете обсуждали чисто исторические даты. Возьмите столетие окончания 

Первой мировой войны. Был был специальный пункт повестки по этому вопросу. Вы не 

возражали. 

Хотел бы спросить у представителя Европейского союза: а что Вы считаете 

историей, у вас есть какой-то определенный временной критерий, что относить к 

истории? Сколько это? 10 лет, 50 лет, 100 лет? По-моему, такого критерия нет в 

международном праве. 

На выступление уважаемой представительницы Литвы. Вы говорили о том, что 

изложенные нами сведения не являются фактами. Пожалуйста, мы готовы их 

документально подтвердить. В Вашей стране не просто героизируются «лесные братья», 

а находятся под запретом темы их преступлений. Факты как раз игнорируются. 

Игнорируются документально подтвержденные свидетельства того, что жертвами этих 

партизан стали десятки тысяч мирных жителей, а многие члены бандформирований 

входили в структуры оккупационной администрации Третьего рейха и были 

непосредственными участниками Холокоста в Литве. В годы Второй мировой войны 

нацистами было уничтожено свыше 95% еврейского населения Литвы. Вы будете это 

отрицать? 

А что с прославлением известного нацистского преступника Йонаса Норейки, 

который принимал участие в Холокосте на территории Литвы? В США недавно в свет 

вышла книга Силвии Фоти, внучки Й.Норейки, в которой она признается, что ее предок 

был преступником. За такие высказывания, не соответствующие генеральной линии, 

С.Фоти подверглась массивной критике в Литве. Тем не менее в Вашей стране 

продолжают таким «национальным» героям возводиться памятники. Например, 

одиозному Раманаускасу (Ванагасу), который, как известно, руководил группой, 

которая причастна к массовому расстрелу евреев в литовском Дру́скининкае 

(Druskininkai) в 1941 году. Год назад в Вильнюсе ему открыли монумент, на церемонии 

присутствовал Президент Науседа. 

Еще факты? Вот, пожалуйста, статистика: по советским данным, с 1944 по 1956 

годы формирования «лесных братьев» убили более 25 тысяч человек, из которых почти 

тысяча (993 человека) – дети младше 16 лет. Среди убитых от 21 до 23 тысяч – литовцы. 

Это подтверждается и сведениями из самой Литвы. В 2011 году там была представлена 

«Книга памяти жертв партизанского террора», где собраны имена и фамилии более 25 

тысяч мирных жителей, павших жертвой «лесных братьев». Среди них - около тысячи 

детей до 16 лет и 50 младенцев. 

Уважаемой представительнице Соединенных Штатов хотел бы сказать, что мы 

приветствуем Ваше заявление, что в Вашингтоне решительно осуждают проявления 

нацизма, неонацизма и т.д. Но возникает вопрос, почему же вы тогда из года в год 

голосуете против резолюции Генеральной Ассамблеи, осуждающей героизацию 

нацизма? Это очень показательный пример. Почему тогда Ваша страна, как и ряд 

других, не готова включить тему даже не осуждения, а предотвращения неонацизма в 
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повестку дня Обзорного совещания в Варшаве, на чем настаивает Россия? Не мы 

блокируем проведение Обзорного совещания, а вы и те, то не готов бороться с 

неонацизмом, кто покрывает нацистов. Кстати, насчет покровительства и 

укрывательства. В нашем выступлении мы подняли тоже важный вопрос о том, что в 

США, Канаде, Великобритании, Швеции и ряде других стран бывших нацистов 

укрывали и активно использовали. Но отсутствие вашей реакции на это утверждение 

свидетельствует, очевидно, что так оно и было. Если готовы уважаемые коллеги 

продолжить полемику, то мы со своей стороны предоставим дополнительные факты и 

документы. 

Благодарю за внимание.  


